
ACTA CC06/2018
2 DE MAYO DE 2018

PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BASICAS
Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República

ÁREA FÍSICA

Acta Nº 06/2018, En Montevideo, a los dos días del mes de mayo de 2018, se reúne en la Sala
de Reuniones del Instituto de Física de Facultad de Ciencias el Consejo Científico del Área de
Física.

 
Presentes:  Dres. Horacio Failache, Carlos Negreira, Erna Frins, Gonzalo Tancredi, Nicolás Be-
nech y Mg. Florencia Benítez

1.- Consideración de Acta Anterior: No. CC05/2018 del 11 de abril de 2018. 
Resolución: Mantener en el Orden del día.
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2.- Informe de reuniones de Comisión Directiva. 
2.1.- Sesión del 11 de abril de 2018.
El Dr. Horacio Failache informa:
 _  Área Física:  Informe de la situación de la secretaría del  Área y solicitud de realización de un llamado de
Secretaria: Se mantiene en el Orden del Día.
_ Área Física: El CCA informa que Enzo SPERA fue designado por los estudiantes  para integrar la Comisión de
Posgrado ante la renuncia de Nicasio Barrere: Se toma conocimiento.
_ Área Física: Ingreso del Dr. Rodrigo ALONSO SUÁREZ como Investigador Grado 3 del Área: Se aprueba.

Resolución: Tomar conocimiento.
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2.2.- Sesión del 25 de abril de 2018.
El Dr. Horacio Failache informa:
Área Física: Informe de la situación de la secretaría del Área y solicitud de realización de un llamado de Secretaria:
Mantener en el Orden del Día.
_ Área Física: El área propone la designación a los Dres. Daniel Ariosa (Titular), Nicolás Benech y Carlos Negreira
(Suplentes) como delegados del Área en la Comisión de la Maestría en Nanociencia y Ciencia de Materiales:  Se
aprueba.
_ Gestión de egresos con Facultad de Ciencias: Considerar que las escolaridades expedidas por la bedelía de Facultad
de Ciencias constituyen documentación probatoria suficiente para la aprobación del egreso de estudiantes de posgrado
PEDECIBA con ese Servicio. 
Mantener la prerrogativa de esta Comisión Directiva de solicitar información adicional en caso de que sea necesario.
_ Entrega del segundo listado de estudiantes que reciben apoyo a tesis, fecha límite 31 de mayo: Se aprueba.

Resolución: Tomar conocimiento.  Tomar nota para considerar los posibles ingresos previos
a este nueva fecha límite que tienen derecho a alícuota.   
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2.3.- ANTEL.
Se informa que ANTEL ofreció financiar la venida a Montevideo de un Físico extranjero (por
hasta U$S 3000-5000) con la condición de que se comprometa a dar una charla en español,
dirigida a un público liceal en el auditorio del ente y a ser filmado de modo que pueda ser
difundido en el Canal VeraTV. El área de Física puede solicitar la venida de una científico a su
elección.
Resolución:  Solicitar a los investigadores del área presentar posibles candidaturas. Dicha
visita se buscará sea simultánea con la reunión anual de la SUF para que pueda  también



eventualmente asistir a la misma. En caso de que existan varios candidatos el CCA deberá
realizar una selección. 
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2.4.- Consulta al área de posible cambio de reglamento del PEDECIBA en lo que 
respecta a las evaluaciones periódicas. Inclusión de una modificación para contemplar 
casos excepcionales como m/paternidad, enfermedad, etc.
Se resuelve apoyar una iniciativa en la cual frente a una solicitud debidamente fundamentada
(por  ejemplo  por  maternidad,  paternidad,  enfermedad,  etc.)  del  investigador  la  comisión
evaluadora pueda resolver una prórroga en la fecha de evaluación.
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3.- ASUNTOS PREVIOS.
3.1._ Solicitud de T. Gallot de apoyo financiero para viajar al Instituto de la Tierra, Grenoble,
Francia, en el marco del proyectado convenio con dicho instituto para impulsar la creación de
la opción Geofísica en la Licenciatura en Física.
Resolución: Se resuelve solicitar información sobre otras fuentes de financiamiento que se hayan
considerado para realizar esta actividad.
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3.2._ Informe sobre acuerdo de Cooperación con el CERN, Suiza.
Resolución: Se agradece a G. González por la información brindada, al mismo tiempo se felicita a
los responsables de haber llevado adelante esta iniciativa. Dar difusión entre los investigadores del
área y del programa.

UNANIMIDAD 6/6

4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO.
Sin asuntos de la Comisión de Posgrado.

5.- ASUNTOS CON ANTECEDENTES O PROYECTO DE RESOLUCIÓN.
5.1.- Solicitud de Ingreso de Investigador. Dr. Aureliano Skirzewski.
Se recibe informe de la comisión integrada por los Prof.  Raúl Donangelo, Julio Fernández y Arturo
Martí.
Resolución: Apoyar el ingreso en los términos planteados por al Comisión que estudió la solicitud.
Elevar a Comisión Directiva. 
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5.2._Pedido de apoyo de la SUF para contribuir a la realización de la XVI Reunión de la Socie-
dad Uruguaya de Física
El evento se realizará los días 7 y 8 de setiembre en Conchillas, Colonia.
Se solicita un apoyo de $ 80,000 
Resolución: Se resuelve apoyar la organización del evento con el monto solicitado.

UNANIMIDAD 6/6
5.3._  Pedido de apoyo para asistir a la 18ª Reunión de la Asamblea General (AG-18) del
Centro Latinoamericano de Física (CLAF), 
La reunión se realizará en la semana del 17 a 21 de setiembre de 2018 en la ciudad de Buenos
Aires, Argentina 
Resolución:  Se resuelve cubrir los gastos de un pasaje ida y vuelta a Buenos Aires y hotel para
asistir a la Reunión del CLAF.
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5.4._ Fecha elecciones CCA del Área de Física para el período 2019_2020.
Resolución: Las elecciones del periodo 2019-2020 se realizarán la primera semana de octubre 2018.
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5.5._  Solicitud de contratación de Jessica Facal para realizar tareas de secretaría en el Área de
Física del Pedeciba, por 20 Hrs. Semanales.
Resolución:  Solicitar  la  contratación  de  Jessica  Facal  para  realizar  tares  de  secretaría  por  20
hrs./sem.  Para el Área de Física del PEDECIBA.
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5.6._  Solicitud, a firmar junto al Área de Biología del Pedeciba, de un cambio de escalafón
para Jessica Facal, pasando de A1 a S1.
Resolución: Realizar una solicitud conjunta con el Área de Biología del PEDECIBA de un cambio, de
un cambio en el escalfón administrativo de Jessica Facal, pasando de Auxiliar de Secretaría A1 a 
Secretaria S1. 
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Dr. Horacio Failache
Coordinador
Área de Física
HF/jrc


